

## UNION NATIONALE DES COMBATTANTS

Fondée en 1918 • Reconnue d'utilité publique par décret du 20 mai 1920

## 7 mai 2024 70<sup>e</sup> anniversaire de la bataille de Diên Biên Phu

## 8 juin 2024

## Journée nationale d'hommage aux « Morts pour la France » en Indochine

Le 7 mai 1954, la chute du camp retranché de Diên Biên Phu marquait la fin de la présence française en Extrême-Orient et l'amorce d'une décolonisation accélérée de l'Empire français, dans un contexte de guerre froide.

70 ans après, saluons les anciens combattants d'Indochine qui ont participé à cette guerre oubliée, période particulière et méconnue de notre histoire.

Combattant à 10 000 kilomètres de la France métropolitaine, ils ont aimé ces pays, leurs peuples.

Les décorations sur leurs poitrines matérialisent leur vaillance au cours des actions auxquelles ils ont participé, sous nos trois couleurs, aux côtés de leurs camarades morts pour la France sur cette terre lointaine.

N'oublions pas que de 1945 à 1954, plus de 100 000 soldats de l'Union française, toutes races et origines confondues, ont payé un très lourd tribut, quelles que soient les types d'unités dans lesquelles ils servaient. 76 000 d'entre eux sont revenus blessés. Sur les 40 000 faits prisonniers par le Viet-Minh, 30 000 sont morts dans ses camps de concentration ou de rééducation.

Ils étaient tous volontaires, à l'image de nos jeunes qui servent actuellement sur plusieurs théâtres d'opérations extérieures ou en opération intérieure dans le cadre de la défense et de la sécurité de notre pays.

Rendons hommage aux anciens combattants d'Indochine, honorons leur mémoire, exaltons les valeurs et les idéaux pour lesquels ils ont souffert et donné leur vie. Soyons fiers de ce passé de notre pays.

Enfin, n'oublions pas l'héritage laissé en terre indochinoise, la francophonie.

Des liens d'amitié et de coopération lient la France au Cambodge, au Laos et au Vietnam, ces trois pays issus de l'Indochine française.

Face à la situation internationale qui se complique, serrons les rangs, préparons-nous, si nécessaire, à être dignes de nos anciens, en renforçant nos forces morales et en nous préparant à la résilience, autant de valeurs dont ils ont fait preuve là-bas, en Indochine.

Honneurs aux combattants d'Indochine.

Général de corps aérien (2S) Hervé Longuet
Président national de l'UNC